

MARCO GUTIÉRREZ V.

Más de US\$ 400 millones superan preliminarmente las pérdidas derivadas de los incendios que afectan desde el fin de semana a las regiones del Biobío y Ñuble, con mayor fuerza en Lirquén, comuna de Penco.

Así lo anticipan dos informes realizados por empresas consultoras que analizaron los impactos en activos agrícolas y urbanos-residenciales, de acuerdo a los datos disponibles hasta el mediodía de ayer. El Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) informó durante la mañana de ayer que se registraban 20 personas fallecidas, 630 personas albergadas, 19 albergues operativos, 1.533 personas damnificadas, 325 viviendas destruidas y 1.140 en evaluación.

Las cifras

De acuerdo a estimaciones de GPS Property, las pérdidas económicas asociadas a estos eventos, principalmente en materia agrícola, superarán los US\$ 200 millones. Esto, considerando los costos de combate aéreo y terrestre, infraestructura dañada, destrucción de activos productivos e interrupción de actividades económicas.

Ese impacto no se limita solo a hectáreas quemadas, sino que además incluye cercos, bodegas, viviendas rurales, maquinaria agrícola, caminos y redes críticas que sostienen la actividad forestal y agrícola de ambas regiones,

Pág. : 1
 Cm2: 464,2
 VPE: \$ 6.097.569

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

Según estimaciones realizadas por las consultoras especializadas:
Incendios en el Biobío y Ñuble generan pérdidas iniciales por más de US\$ 400 millones



• Los cálculos consideran los impactos en activos agrícolas, forestales, viviendas y turismo provocados por los siniestros en esas zonas.

Entre julio de 2025 y ayer hasta las 18 horas, los incendios forestales habían afectado a 53.453 hectáreas, un alza de 184% respecto de la temporada previa, según datos de Conaf.

señala el informe. "La reiteración de estos eventos instala un riesgo permanente que encarece

los seguros, eleva los costos operacionales y termina postergando o frenando decisiones de in-

versión agrícola y forestal", comentó Osvaldo Errázuriz, gerente del área Agrícola de GPS

Property.

Asimismo, Inciti, filial de la consultora, analizó las repercusiones en el ámbito más residencial. Indicó que "considerando exclusivamente el valor de las construcciones y no el valor del suelo, las pérdidas económicas potenciales preliminares se estiman en torno a US\$ 230 millones". Para ese cálculo utilizó imágenes satelitales y bases catastrales del Servicio de Impuestos Internos (SII). De ese modo, la estimación inicial global de mermas de GPS suma unos US\$ 430 millones.

Por otra parte, Rodrigo Gil, gerente del área de Campos Agrícolas de Colliers, comentó que "estos incendios arrojan una estimación preliminar de pérdidas por unos US\$ 300 millones, considerando hectáreas forestales arrasadas, costos asociados al combate de los incendios y a la reconstrucción de viviendas y pérdidas en el sector turístico", señaló. El análisis realizado ayer cuando se contabilizaban unas

26.000 hectáreas quemadas, principalmente en el Biobío.

"Además de las pérdidas de vidas y materiales, daños relevantes afectan de manera directa a coberturas vegetacionales, que van desde terrenos de uso agrícola hasta bosques nativos, pasando por plantaciones forestales y zonas de matorrales, que muestran una pérdida ecológica y de biodiversidad muy importante", sostuvo Gil.

A modo de comparación, en febrero de 2023, "El Mercurio" publicó que los incendios forestales en el sur del país —que habían provocado una veintena de fallecidos— generaron pérdidas por US\$ 540 millones. Los siniestros habían afectado a 278.000 hectáreas en las regiones de Ñuble, Biobío y La Araucanía.

Forestales combaten

La Corporación Chilena de la Madera (Corma) señaló que las empresas forestales detuvieron sus faenas productivas en las zonas afectadas, destinando el 100% de sus capacidades humanas y técnicas al combate de los incendios, con foco en la protección de las comunidades y los equipos de emergencia. El despliegue del sector privado considera cerca de 5.000 brigadistas, más de 65 aeronaves y 120 brigadas mecanizadas.

Empresas CMPC indicó que incendios en el Biobío y La Araucanía son enfrentados por más de 260 brigadistas y 13 aeronaves de esa compañía.